

# LANDESGESETZBLATT

## FÜR NIEDERÖSTERREICH

Jahrgang 2026Ausgegeben am 5. Jänner 2026

5. Gesetz: NÖ Spitalsärztegesetz 1992 - Änderung

Der Landtag von Niederösterreich hat am 20. November 2025 beschlossen:

**Änderung des NÖ Spitalsärztegesetzes 1992 (NÖ SÄG 1992)**

Das NÖ Spitalsärztegesetz 1992, LGBl. 9410, wird wie folgt geändert:

1. Nach § 12 wird folgender § 12a samt Überschrift eingefügt:

**„§ 12a**

**Wiedereingliederungsteilzeit**

Für die Wiederaufnahme der Tätigkeit von Ärzten nach Krankheit durch Herabsetzung des Beschäftigungsausmaßes (Wiedereingliederungsteilzeit) ist § 25a Abs. 6 NÖ LBG, LGBl. 2100, sinngemäß anzuwenden.“

2. Die Tabelle im § 14 Abs. 3 lautet:

”

| Entlohnungsstufe | A2      | Entlohnungsgruppe |           |
|------------------|---------|-------------------|-----------|
|                  |         | A3A<br>Euro       | A3B       |
| 1                | 5.018,1 | 7.251,1           | 7.932,2   |
| 2                | 5.298,9 | 7.377,6           | 8.181,8   |
| 3                | 5.579,9 | 7.504,0           | 8.431,7   |
| 4                | 5.649,9 | 7.630,3           | 8.681,5   |
| 5                | 5.649,9 | 7.756,7           | 9.554,4   |
| 6                | 5.649,9 | 7.883,0           | 9.713,2   |
| 7                | 5.649,9 | 8.009,5           | 9.871,7   |
| 8                | 5.649,9 | 8.135,6           | 10.030,1  |
| 9                | 5.649,9 | 8.262,0           | 10.188,9  |
| 10               | 5.649,9 | 8.388,4           | 10.347,5  |
| 11               | 5.649,9 | 8.514,7           | 10.506,4  |
| 12               | 5.649,9 | 8.641,0           | 10.664,8  |
| 13               | 5.649,9 | 8.767,4           | 10.823,7  |
| 14               | 5.649,9 | 8.893,9           | 10.982,3  |
| 15               | 5.649,9 | 9.020,2           | 11.141,2  |
| 16               | 5.649,9 | 9.146,4           | 11.299,6  |
| 17               | 5.649,9 | 9.272,9           | 11.458,3“ |

3. Im § 60 werden folgende Abs. 19 und 20 angefügt:

„(19) § 62 Abs. 9 in der Fassung des Landesgesetzes LGBl. Nr. 58/2025 tritt mit Ablauf des 31. Dezember 2025 außer Kraft.

(20) Die Tabellen in § 14 Abs. 3 und in § 61 Abs. 8 in der Fassung des Landesgesetzes, LGBl. Nr. 5/2026, treten mit 1. Juli 2026 in Kraft. § 62 Abs. 9 in der Fassung des Landesgesetzes, LGBl. Nr. 5/2026, tritt mit 1. August 2027 in Kraft. § 62 Abs. 10 in der Fassung des Landesgesetzes, LGBl.

Nr. 5/2026, tritt mit 1. September 2028 in Kraft. Der § 12a in dieser Fassung LGBL Nr. 5/2026 tritt mit Ablauf des Jahres 2029 außer Kraft.“

4. Die Tabelle im § 61 Abs. 8 lautet:

„

| Entlohnungsstufe in A3B | Zuschlag Euro |
|-------------------------|---------------|
| 4                       | € 74,00       |
| 5                       | € 6,30        |
| 6                       | € 9,70        |
| 7                       | € 83,60       |
| 8                       | € 157,60      |
| 9                       | € 231,40      |
| 10                      | € 305,60      |
| 11                      | € 379,30      |
| 12                      | € 453,20      |
| 13                      | € 527,30      |
| 14                      | € 601,50      |
| 15                      | € 675,20      |
| 16                      | € 749,00      |
| 17                      | € 822,90“     |

5. § 62 Abs. 9 (neu) lautet:

„(9) Ab 1. August 2027 lauten die Tabellen in den §§ 14 Abs. 3 und 61 Abs. 8 wie folgt:

In § 14 Abs. 3:

| Entlohnungsstufe | Entlohnungsgruppe |             |          |
|------------------|-------------------|-------------|----------|
|                  | A2                | A3A<br>Euro | A3B      |
| 1                | 5.058,5           | 7.271,7     | 7.952,8  |
| 2                | 5.339,3           | 7.398,2     | 8.202,4  |
| 3                | 5.620,3           | 7.524,6     | 8.452,3  |
| 4                | 5.690,3           | 7.650,9     | 8.702,1  |
| 5                | 5.690,3           | 7.777,3     | 9.575,0  |
| 6                | 5.690,3           | 7.903,6     | 9.733,8  |
| 7                | 5.690,3           | 8.030,1     | 9.892,3  |
| 8                | 5.690,3           | 8.156,2     | 10.050,7 |
| 9                | 5.690,3           | 8.282,6     | 10.209,5 |
| 10               | 5.690,3           | 8.409,0     | 10.368,1 |
| 11               | 5.690,3           | 8.535,3     | 10.527,0 |
| 12               | 5.690,3           | 8.661,6     | 10.685,4 |
| 13               | 5.690,3           | 8.788,0     | 10.844,3 |
| 14               | 5.690,3           | 8.914,5     | 11.002,9 |
| 15               | 5.690,3           | 9.040,8     | 11.161,8 |
| 16               | 5.690,3           | 9.167,0     | 11.320,2 |
| 17               | 5.690,3           | 9.293,5     | 11.478,9 |

In § 61 Abs. 8:

| Entlohnungsstufe in A3B | Zuschlag Euro |
|-------------------------|---------------|
| 4                       | € 74,70       |
| 5                       | € 6,40        |

|    |            |
|----|------------|
| 6  | € 9,80     |
| 7  | € 84,40    |
| 8  | € 159,20   |
| 9  | € 233,70   |
| 10 | € 308,70   |
| 11 | € 383,10   |
| 12 | € 457,70   |
| 13 | € 532,60   |
| 14 | € 607,50   |
| 15 | € 682,00   |
| 16 | € 756,50   |
| 17 | € 831,10,, |

6. Im § 62 wird folgender Abs. 10 angefügt:

„(10) Ab 1. September 2028 lauten die Tabellen in § 14 Abs. 3 und § 61 Abs. 8 wie folgt:

In § 14 Abs. 3:

| Entlohnungsstufe | A2      | Entlohnungsgruppe |          |
|------------------|---------|-------------------|----------|
|                  |         | A3A<br>Euro       | A3B      |
| 1                | 5.091,7 | 7.292,9           | 7.974,0  |
| 2                | 5.372,5 | 7.419,4           | 8.223,6  |
| 3                | 5.653,5 | 7.545,8           | 8.473,5  |
| 4                | 5.723,5 | 7.672,1           | 8.723,3  |
| 5                | 5.723,5 | 7.798,5           | 9.596,2  |
| 6                | 5.723,5 | 7.924,8           | 9.755,0  |
| 7                | 5.723,5 | 8.051,3           | 9.913,5  |
| 8                | 5.723,5 | 8.177,4           | 10.071,9 |
| 9                | 5.723,5 | 8.303,8           | 10.230,7 |
| 10               | 5.723,5 | 8.430,2           | 10.389,3 |
| 11               | 5.723,5 | 8.556,5           | 10.548,2 |
| 12               | 5.723,5 | 8.682,8           | 10.706,6 |
| 13               | 5.723,5 | 8.809,2           | 10.865,5 |
| 14               | 5.723,5 | 8.935,7           | 11.024,1 |
| 15               | 5.723,5 | 9.062,0           | 11.183,0 |
| 16               | 5.723,5 | 9.188,2           | 11.341,4 |
| 17               | 5.723,5 | 9.314,7           | 11.500,1 |

In § 61 Abs. 8:

| Entlohnungsstufe in A3B | Zuschlag Euro |
|-------------------------|---------------|
| 4                       | € 75,40       |
| 5                       | € 6,50        |
| 6                       | € 9,90        |
| 7                       | € 85,20       |
| 8                       | € 160,80      |
| 9                       | € 236,00      |
| 10                      | € 311,80      |
| 11                      | € 386,90      |
| 12                      | € 462,30      |
| 13                      | € 537,90      |

|    |           |
|----|-----------|
| 14 | € 613,60  |
| 15 | € 688,80  |
| 16 | € 764,10  |
| 17 | € 839,40“ |

**Der Präsident**

**Wilfing**

**Die Landeshauptfrau**

**Mikl-Leitner**